

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 10 cts. semanales

Franqueo concertado

AÑO IV — NUM. 882

DIARIO DE LA TARDE
INDEPENDIENTE
Y DE CULTURA POPULAR
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Plaza de Chapí 5 (antes Teatro)

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Pagos por adelantado

En la no tiene de correspondencia 75 céntimos al mes

ALICANTE Lunes 26 de Enero de 1914

EL PROBLEMA DE LAS SUBSISTENCIAS

La manifestación de ayer Otra para el Domingo

Hemos de confesar sinceramente, que desde las primeras horas del día de ayer, llegamos a creer que la manifestación anunciada sería un fracaso, toda vez que el tiempo pareció dispuesto a agüar la fiesta.

Pero, no obstante la inclemencia del tiempo, el pueblo sensato, ese pueblo que ha comprendido la trascendencia de esta campaña, acudió a nuestro llamamiento y la manifestación, sin ser lo que debió ser, dada su finalidad, revistió una importancia que ni remotamente podíamos esperar.

Decimos que no fué lo que debió ser, porque ayer, Alicante en masa, sin distinción de clases sociales, tenía el deber de manifestar públicamente su protesta contra la carestía de los artículos de primera necesidad, ya que este asunto atañe directamente a todos los hogares.

Pero es que gran parte del pueblo, para despertar, necesita violentas sacudidas, porque su sueño es profundo, y a esa parte dormida hay que inculcarle sin desmayo, la necesidad de asociarse a actos de los cuales depende la vida económica de una capital.

No obstante existir esos retraídos, la manifestación de ayer fué un triunfo indiscutible, ya que la masa que tomó parte en el acto, puede calcularse que estaba formada por más de 3.000 personas, entre las que figuraban algunas mujeres, que acudieron a dar fe de vida, asociándose a un acto trascendental en grado sumo.

El pueblo de Alicante, que en toda época y en toda ocasión no ha tolerado explotaciones ni abusos de ninguna índole, no podía permanecer indiferente en esta ocasión, y un gran número de ciudadanos, defendiendo sus derechos, ya que nadie los defiende, acudió ayer a engrosar la manifestación, no obstante la inclemencia del día, que no dudamos en creer fué causa de que no asistiera más público.

Piedra y piedra se forma una montaña y cómo el problema de las subsistencias se ha de resolver en beneficio general y no es cosa de abandonar una empresa semejante, la manifestación de ayer ha iniciado un movimiento popular que ha de obtener resultados prácticos y positivos.

Callar ahora y concretarnos a esperar,

sería contraproducente: el pueblo ha de demostrar que no se trata de una petición insignificante, sino por el contrario hay que hacer ver a nuestros administradores, que no se trata de un puro formulismo, que no se trata de una cosa bañada, que no es una petición mas que añadir a las muchas que se formulan y se olvidan: la solución urge y ha de resolverse en plazo breve, porque interesa a todos los alicantinos.

Y dicho todo esto como preámbulo, hablemos de la manifestación de ayer.

Al Parque

A las diez y cuarto próximamente, nos dirigimos al Parque de Canalejas.

Lloviznaba a ratos y temíamos que en vista del mal tiempo fuera preciso suspender la manifestación, para celebrarla otro domingo.

Al llegar al punto donde habían de reunirse los manifestantes, confesamos que llegamos a desilusionarnos, al ver que en el Parque habían hasta media docena de personas.

Atribuimos aquello a que era demasiado pronto todavía y a que la estancia en el Parque era molestísima por el viento que hacías.

Las autoridades

Mucho antes de que el público comenzase a acudir, saludamos al dignísimo teniente del cuerpo de Seguridad, el cual al hacérle notar nosotros la desanimación que había, nos contestó:

— El mal tiempo podrá influir a que el acto no revista la importancia que debería revestir, pero tengan ustedes presente que es pronto todavía. A esta manifestación debiera acudir todo Alicante; por lo menos, cada familia debiera enviar una representación ya que lo que en ella se pide, es justísimo y en beneficio de todos. Yo mismo, que estoy aquí como autoridad para velar por el orden, que seguramente (y respondo de ello) no se alterará, yo vengo también como manifestante, porque el problema de las subsistencias me atañe a mí, como vecino de Alicante, y tengo familia y he de mirar por su bienestar.

Casi idénticas manifestaciones nos hizo más tarde el no menos dignísimo inspector de Vigilancia Sr. García.

Y es que todo el mundo mira con simpatía nuestra campaña y todos desean

que desaparezcan las causas que originan el encarecimiento de la vida local.

Es un deseo justo en sumo grado.

Comienza la animación

A las once menos cuarto, comienza a llegar público, que en grupos, pasea por el Parque de Canalejas.

Otros grupos, para resguardarse del viento que cada vez es más violento, se estacionan en las esquinas próximas del Paseo de Gadea, calle de Canalejas, explanada de España; y asimismo, otros se guarecen en zaguanes próximos y junto a la valla del monumento a Canalejas.

El estar diseminados los grupos, hace que en conjunto no podamos abarcar el número de manifestantes.

La cortesía

Den las once y los grupos comienzan a unirse en el Parque de Canalejas.

La presidencia de la manifestación, cree oportuno conceder una prórroga de quince minutos de cortesía a los rezagados y así se acuerda.

En marcha

A las once y cuarto, se pone en movimiento la manifestación.

Ocupan la presidencia, doña Asunción Lledó y doña Antonia Barberá en representación de La Feminista; el teniente retirado de infantería D. Antonio Teilo, el delegado de la sociedad de metalúrgicos, D. Rafael Fernández, el director de «Heraldo de Alicante» D. Antonio Morata y el redactor D. Rafael López Arias; el abogado D. Lorenzo Prytz; los redactores de «El Luchador» D. Manuel López González y D. José Reyes y la Redacción en pleno de EL PERIÓDICO PARA TODOS.

Considerados como presidencia y en segunda fila, iban el Presidente de Compras de la Cooperativa Ferroviaria don Domingo Tomás; los redactores de «Heraldo de Alicante», D. José Sanjuan, de «El Luchador» D. José Dorado y de «Alicante obrero» D. Lorenzo Esquerdo y otros periodistas, entre los que recordamos a D. Alvaro Botella y al operario de los talleres del Sr. Fajardo, D. Ramón Pérez.

El itinerario

Reinando el más completo orden, la

manifestación se dirigió al Gobierno civil, recorriendo el itinerario marcado de antemano y que fué el siguiente: Avenida del Doctor Gadea, Plaza de la Reina Victoria, calles de Sagasta y Castaños, plaza de Chapí, calle de Bailén, plaza de la Constitución y calles de la Victoria y San Fernando.

Durante el trayecto fué mucho el público que se incorporó a la manifestación.

En el Gobierno

Cuando los manifestantes llegaron al Gobierno civil, una numerosa comisión subió al despacho del Sr. Gobernador a hacer entrega de las conclusiones.

El Sr. Serrano Larrey, recibió atentamente a los comisionados, enterándose del contenido del pliego de conclusiones.

Lo que se pidió

Dichas conclusiones, eran las siguientes:

- 1.ª Supresión de todos los arbitrios e impuestos que gravan los artículos de primera necesidad.
- 2.ª Desaparición de asentadores y exportadores de frutas y hortalizas, que con su intervención en las operaciones de compra-venta, del prado ó lonja, encarecen las subsistencias.
- 3.ª Desaparición de los corredores que intervienen en la subasta del pescado.
- 4.ª Creación y aprobación de un arbitrio que grave la exportación del pescado.
- 5.ª Prohibición absoluta del almacenamiento de pescado en locales ó en barcas.
- 6.ª Creación de un arbitrio que grave la exportación de frutas y hortalizas.
- 7.ª Radical supresión del pago del mínimo que hoy exigen las compañías de luz, contra lo que previene el art. 38 de las Instrucciones Reglamentarias para el servicio de verificación de los contadores de Electricidad, Gas y Agua.
- 8.ª Supresión del pago de alquiler de contadores, beneficio que gozan otras capitales.
- 9.ª Rebaja del precio del pan.
- 10.ª Abastecimiento completo del mercado de Alicante, no permitiendo sin este requisito, la exportación.
- 11.ª Suspensión del actual municipio, por no haber solucionado el proble-

ma de las subsistencias, no obstante las campañas de la Prensa.

Habla el señor gobernador

El Sr. Serrano Larrey, después de elogiar la conducta del pueblo alicantino, que había dado en la manifestación una prueba de cultura y sensatez, dijo que no podía por menos que asociarse al acto, toda vez que él, como vecino de Alicante, sentía también los efectos de la carestía de los artículos de primera necesidad y le interesaba la solución del problema.

Elogió la finalidad del acto, ageno por completo a toda idea política, basado exclusiva y únicamente en el bienestar del pueblo y opinó que todo Alicante en masa, obreros, artesanos, empleados, militares, es decir, que todas las clases sociales debían haber engrosado la manifestación tan sensata y tan culta.

Respecto a las conclusiones dijo que las estudiaría detenidamente y que resolvería los puntos que son de su competencia resolver, toda vez que algunos de ellos ha de resolverlos el señor alcalde y otros el señor Delegado de Hacienda, de los cuales influiría y pediría la resolución.

Nuestro director Sr. García y García, contestó al Sr. Gobernador, diciendo que esperaba que obrara en justicia, atendiendo las aspiraciones del pueblo alicantino.

También habló el Sr. Prytz, dando las gracias al Sr. Serrano Larrey por las frases de elogio que había dedicado al pueblo de Alicante.

Doña Asunción Lledó, rogó al señor Gobernador la pronta resolución de todos los puntos que abarcan las conclusiones presentadas.

Y por último, el delegado de los metalúrgicos Sr. Fernández, dijo al Gobernador la necesidad de resolver con urgencia el problema, pues no es asunto que pueda tener espera, toda vez que se trata del pan de muchos centenares de familias.

El pliego

El pliego de condiciones, fué firmado por los comisionados.

El Sr. López Arias

Terminada la conferencia con la primera autoridad civil de la provincia, el Sr. D. Rafael López Arias, redactor de Heraldo de Alicante dirigió la palabra a los manifestantes desde uno de los balcones del gobierno civil, dando cuenta de lo dicho por el Sr. Gobernador y aconsejando se disolviera la manifestación en el más completo orden.

Así se hizo, dando el pueblo una prueba mas de cultura.

¡Al pueblo!

Ya ves pueblo alicantino, el camino que con la manifestación de ayer, ha tomado nuestra campaña.

Todos los que ayer asistieron al acto, que resultó un éxito, censuraban a los que por apatía no habían acudido a engrosar la manifestación.

Tened en cuenta, alicantinos todos, que en esta campaña lo que se pide es en beneficio para todos en general, ya que se trata de abaratar las subsistencias.

La política no interviene para nada en este asunto, absolutamente para nada.

Los comestibles han de abaratar, y esto le conviene a todas las clases sociales, ha cualquiera idea política que se tenga.

quí se defiende el pan.

Y como a lucha por el pan, es una lucha sagrada, no estamos dispuestos a que nuestros deseos se olviden con el tiempo y a que nuestra labor no de resultados beneficiosos para el pueblo.

Lo que pedimos se ha de conseguir, y necesitamos el apoyo de todos los vecinos de Alicante.

El que nos niegue su apoyo, perjudicará sus intereses y demostrara que no quiere defender el pan de sus hijos.

Alicante ha comenzado a despertar y no hay que dormirse.

¿No ha dicho el señor gobernador, que algunas conclusiones ha de resolverlas el alcalde?

Pues pidamos al alcalde lo que a él le corresponde resolver.

Y para ello, pasa que las autoridades vean que el asunto urge y que el pueblo reclama la solución, el domingo se celebrará otra manifestación que presentará a la primera autoridad municipal, las peticiones que debe resolver.

El primer paso está dado adelante; la manifestación del domingo.

El pueblo deba triunfar y triunfará, porque lo que pide es muy justo que se le conceda pronto.

Gran parte de la Prensa nos ha ayudado y esos periódicos merecen el testimonio de nuestra gratitud.

Ahora nos ayudarán también seguramente.

Alicantinos de todas las clases sociales, acudid sin temor a la segunda manifestación del domingo!

Hay que demostrar que el pueblo de Alicante es un pueblo digno, defensor del bienestar de sus familias!

Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos
Horas de Consultas: De 11 a 1 y 3 a 5
San Fernando letra E. 1.º

Teatro Nuevo

La empresa del Teatro Nuevo que está presentando cintas tan atractivas, anuncia para en breve la siguiente película: «El rey del alre» y posteriormente se irán exhibiendo las no menos emocionantes «Su familia», «Napoleón», «La gizada cacarías en Africa» y otras que las casas editoriales clasifican como extrao dia rias. Todas las podrá ver e público al precio corriente de 15 céntimos la preferencia y 5 tá. la general, como se han presentado «Roger la honte», «La biblia», «U timos días de Pompeya» y otras.

Tendrá pues el público ocasión de admirar por un precio tan reducido toda las películas que se confeccionen y se anuncien como extrao dia rias.

Manos, cara y labios corados. Usad la «Glicerina Agatángelo», cura y perfume. Frasco 0'50 pta.

La cuestión del pescado Una Instancia

Con muy buen acuerdo, el municipio ha impuesto un arbitrio de 10 ct. por kilo de todo pescado que se envía a otras provincias, y nosotros estimamos que dicho arbitrio debe subsistir porque es un medio de cortar los abusos que cometen los corredores y exportadores, los cuales dejan sin pescado a Alicante.

Has a consideramos que el arbitrio debiera ser mayor.

Ahora bien, dichos corredores y exportadores, pretenden elevar una instancia al Excmo. señor ministro de la Gobernación, pláténdole que anula el acuerdo del municipio.

Para que no consigan su propósito, sabemos que se está recogiendo firmas en otra instancia dirigida a dicho ministro, y en la cual se solicita que se apruebe el arbitrio en bien de los intereses de Alicante.

Dicha instancia, que con gusto reproducimos la copia que nos han facilitado, dice así:

Los representantes de las sociedades que inscriben a V. E. con el debido respeto exponen: Que habiéndose impuesto por este Municipio el arbitrio de diez céntimos de peseta por kilogramo del pescado que se remesa para algunas provincias de España y creyendo justo los recurrentes debían a los abusos que hasta la fecha han venido haciendo los emitentes de esta mercancía, haciendo el propio tiempo las veces de corredores de la misma y por ello vernos en esta plaza privados por su carestía, tanto en precio como en cantidad de poder alcanzar como siempre se ha adquirido el pescado a un precio que ha estado al alcance de toda categoría y a mayor abundamiento, siendo este uno de los elementos más útiles del país.

Por tanto suplicamos a V. E. que teniendo noticias de que dicho remiteinte intencian elevar instancia a S. S. en petición de que no sea aprobado tal impuesto, rogamos sea desestimada la misma por ser benéfico y de justicia para esta ciudad lo que nosotros pedimos.

(Siguen las firmas).

Todas las sociedades centros y entidades, todo el pueblo en general, tiene el deber de apoyar la instancia, ya que se trata de beneficiar los intereses de Alicante.

Hay que declarar guerra sin cuartel a los exportadores de pescado.

Se curan todos los enfermos de las EN LA

Clinica Oftalmológica

del doctor Candela (de los Institutos Reales y Oftálmico Nacional de Madrid) Bailón, 14 duplicado, al lado de la Posada de La Unión.—ALICANTE. Consulta muy económica de 9 a 12; especial de 2 a 4; lunas y vienes de 4 a 5 GRATUITA. Tratamiento especial de la GRANULACION.

¿Será verdad?

En nuestro estimado colega, «El Luchador» leimos el siguiente artículo que pone a prueba una vez más lo desahogados que son los señores es demócratas «full» de la localidad.

Dice así el ruidoso artículo.

Se dice que en el reciente viaje de Romanones una sociedad muy importante de la huerta de Alicante, recientemente quebrantada, por un ruidoso pleito, hizo entrega al jefe del partido liberal de una placa de plata nombrándole Presidente honorario de dicha Sociedad. Aunque el valor de la placa no era mucho el Conde la recibió con alegría pensando en el momento feliz de liquidarla.

Se dice igualmente que el platero que vendió la placa hizo inútilmente varias gestiones acerca del presidente efecto de dicha entidad para conseguir el cobro de su trabajo, pero sin resultado alguno, pues dicho Presidente, recordando sin duda sus tiempos de alcalde, ha tomado la costumbre de no pagar a nadie.

Se dice que el platero dispuesto a no perder las 150 pesetas de marra, escribió al Conde una carta, todo cortesía y humildad, diciendo que se sirviese pagar la placa él o se la devolviese para borrar el nombre de quien la firmaba y poner el suyo propio que es quien en tal caso hacia el regalo.

Se dice que el Conde, que no suelta 150 pesetas aunque le prometan fusilar a García Pisto, remitió, ni tarde ni perezoso, la placa a Francos Rodriguez, diciéndole, poco más ó menos: ¡qué amigos tienes, Benito!

Se dice que el platero tiene ya en su poder la placa y que este asunto es la comidilla de todas las reuniones políticas de esta capital.

Nosotros estamos dispuestos a rectificar todo esto a la primera indicación que se nos haga... pero eso se dice.

De resultar cierto esto, no queda más remedio que gritar a todo pulmón ¡frescos! ¡frescos!

Dr. Buades (Oculista)

BILBAO 4, 1.º
Consulta de 10 a 1
Gratis a los pobres en el Dispensario de la Cruz Roja de 9 a 10.

La sesión del Ayuntamiento

El sábado celebró sesión nuestro Municipio en segunda convocatoria.

Presidió el señor Campos y asistieron escaso número de concejales.

Se leyó el acta de la sesión anterior siendo aprobada.

Después de despacharse los asuntos de oficio se pasó a la orden del día.

A propuesta del señor Langucha se concede el nombre de la calle del Postiget a don Juan Lafora con el voto en contra del señor Soler.

Una instancia del gremio de panaderos, pidiendo la anulación del artículo 1.033 de las Ordenanzas Municipales y solicitando que en lo sucesivo el texto de dicho artículo sea el siguiente: «El pan se venderá pesado a presencia del comprador» es origen de un debate, en el que intervienen los señores Vidal, Sánchez Sampelayo y Soler. Finalmente se acuerda pase a estudio de la comisión de Mercados.

Por no haber asistido a la sesión el Sr. Tato se aplaza para la sesión próxima el desarrollo de su moción acerca del Matadero.

El Sr. Campos da cuenta a la Corporación, de la lista de compromisos para las próximas elecciones a senadores es aprobada, para su publicación en el «Boletín Oficial».

El concejal conservador señor Chorro, desarrolla con profusión de datos su moción anuniada sobre el pavimento de la calle Altamira.

Toman parte en la discusión que el desarrollo de la moción origina los concejales señores Mendaro, Soler y Langucha. Se acuerda que la moción pase a estudio de la comisión de ornato.

Varios concejales hacen ruegos a la Presidencia y esta promete atenderlos. Se terminó la sesión a las siete y media.

Se alquila

Gabinete y alcoba amueblado por 60 pías.—Santísimo 11 2.º izquierda.

Grandioso Mitin

Las Palmas.—En el pueblo de Terrón se ha celebrado un mitin, de protesta contra una compañía particular que quiere explotar las aguas minerales, propiedad de los pueblos cercanos al mentado pueblo.

Hicieron uso de la palabra representantes de todos los pueblos.

En vista de la excitación que reina se ha reconcentrado la guardia civil.

Garantía

hipotecaria

Solicito 500 pías. interés. conveniente. A unta comercial A modo pagaré ó letra. Dirigirse Eugenio Pagan.—Bazán 81 2.º

Proxima huelga

Barcelona.—Los carreteros se reunieron en el domicilio de su entidad societaria y acordaron que si los patronos no muestran su conformidad a la demanda de aumento de jornal, irán a la huelga general del oficio.

Los obreros han señalado como día para ir a la huelga, el 31 de Enero.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

en enfermedades de infancia

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta: de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canales, 1, bajo, derecha.

Los periodistas catalanes

Barcelona.—Se ha verificado un banquete de confraternidad entre los componentes de la Asociación de la Prensa.

Asistieron i finidad de periodistas, entre los comensales se encontraban los señores Lerroux y Junoy.

El capitán general, señor Veyler presidió tan grata fiesta acompañado del alcalde, gobernador y demás autoridades.

Se suprimieron los brindis.

Se necesita

una mujer para el servicio de la casa, a la que se le asignará un jornal de seis reales diarios. Inutil presentarse sin buenos informes.—Sagasia 22, taller de planchado mecánico.

Buen servicio

Siempre hemos tenido por norma censurar lo que sea censurable y aplaudir lo que es digno de loa.

El veedor de pescado Sr. Aznar ha ordenado retirar de la venta, con beneplácito del público, unas ocho arrobas de pescadilla que daba señales de descomposición, procedente de unas barcas llegadas de arribada forzosa.

Continúe el camino emprendido el señor Aznar, que su honrado proceder sabrá premiarlo en primer lugar el vecindario y después el alcalde D. Ramón Campos, amigo de las causas justas.

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 a 2, todos los días. San Fernando, 34, pral. dcha. Alicante

Convocatoria

Se convoca a los señores socios de la «Cociedad La ca laad» cita en la calle de Bazán núm. 30 pral. a junta general en segunda convocatoria para el miércoles 28 del actual a las nueve de la noche. En dicha reunión se renovarán los cargos de la junta directiva, con arreglo lo que disponen los artículos 13 y 23, del Reglamento; haciendo constar a sus asociados que los asuntos a tratar se an válidos con el número que asista.

Alicante 24 de Enero de 1914.

El presidente, Miguel Pajalte.

La Voz Primitiva
“BIOSCA”
 Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos a domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.
 En Alicante: Zaragoza, 5.
 En Madrid: Puerta Atocha, 6.

Agresión

Anoche a las once próximamente, fué curado en la casa de socorro de una conmoción nasal, Antonio Pastor Hernández la cual le fué inferida por Domingo Gil en un momento de arrebato. El juzgado intervendrá en el asunto.

Un obrero muerto

Galpe
Hallándose trabajando en las obras del ferrocarril de la Marina en construcción el obrero Gregorio Moreno Miñan, sufrió una lesión consecutiva muerte.

El juzgado instruye el correspondiente sumario.

AUDIENCIA

Señalamientos para mañana

En la sección primera, no hay para mañana ningún señalamiento. Sección 2.ª Causa procedente del Juzgado de Elche por el delito de rapto seguida contra Antonio Monteagudo Olmos.

Abogado, Sr. Quirant.
Procurador, Sr. Izquierdo.

Hurto

En Alcoy

José Miralles Linares, querria su duda hacer acopio de ropa para disfrazarse de mujer durante la época de Carnaval; al efecto penetró en una casa y se llevó una falda y un pañuelo.

Para escarmiento del Miralles, se ha dado cuenta al juzgado.

Se escribe a máquina

Cartas, copias, traducciones, etc. etc. Se alquila la máquina con ó sin escribiente. Lecciones a domicilio y en su casa, San Vicente 28 1.º

Escándalo

El vecino de la calle del Gallo, Marcos Zaragoza Martín entró en su casa y sin que hubiera motivo, para ello, tiró los muebles a la calle, maltratando a su esposa Purificación Ferrer Oltra y promovió un fuerte escándalo.

Los de seguridad acudieron al domicilio de Marcos y le llevaron detenido a la inspección de vigilancia desde cuyo centro pasó el hecho al juzgado municipal.

124 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

PABLO Y VIRGINIA

121

par e; ¡hl otra hay que me reservas: el atractivo de las riquezas es lo que te mueve.

No dudo que lograrás en Francia un himeneo correspondiente a tu nacimiento, y con todas las demás circunstancias que yo no puedo ofrecerte; pero ¿dónde encontrarás gentes más amables que las que aquí te instruyen? ¿cómo podrás vivir sin las caricias de tu madre, a que estás tan acostumbrada? ¿qué será de la pobre vieja, cuando no te vea a su lado, ni en la mesa; ni en casa, ni en el paseo donde iba apoyada siempre a tu brazo? ¿y qué será de la mía, que te ama tanto como ella? ¿qué les diré yo cuando la vea llorar por tu ausencia? ¡Ah, cruel! no quiero hablarte de mí; pero ¿qué haré cuando yo no te vea a mañana, ni a la noche en nuestra compañía? ¡Ay, Virginia! permíteme a lo menos partir contigo en el mismo navío, ya que busas una nueva suerte en un país extranjero para tí y otros bienes que los que te pro-

Virginia fué la primera que se levantó de la mesa, y se encaminó a este mismo sitio en que estamos, donde se sentó.

Siguióla Pablo prontamente y fué a sentarse junto a ella, guardando uno y otro un profundo silencio por largo rato.

Era esto en una de aquellas deliciosas noches, tan comunes entre los trópicos, cuya belleza no es dado retratar al pincel más diestro y amaestrado.

La luna parecía que ocupaba el centro del firmamento, rodeada de nubes y celajes que sus rayos iban disipando por grados dejándose caer insensiblemente su luz sobre los picos de los montes de la isla, que brillaban con un verde plateado.

Los vientos retenían sus alimentos; y solamente se oían en los bosques, en el fondo de los valles...

Enemigo de la estética

Manuel Chacopino Aracil, que es un marinero vecino de la Isla de Tabarca, la emprendió á pedradas contra las palmeras del Portiguet derribando los dátiles al suelo y estropeando la verja y la baldosa que allí existe.

Chacopino ha sido presentado en la inspección de vigilancia por el guarda muelle José Martínez.

Comida extraordinaria

Mañana á las once y media se dará una comida extraordinaria á los niños de ambos sexos, que diariamente asisten al Asilo de Ntra. Sra. del Remedio.

La señora Presidenta de la Junta de Gobierno del Asilo, excelentísima señora baronesa de Petrés, ha tenido la atención, que le agradecemos, de invitarnos al solemne acto.

Prometemos nuestra asistencia

NOTICIAS

AMA DE CRIA.—Se ofrece para casa de los padres, una joven 24 años, viuda, leche fresca de un mes. —Razón calle Muro 12.

Don Ricardo Pérez Lasaleta, nos comunica en atento besalamano, haber establecido su bufete en la calle de San Fernando núm. 34, 2.º.

Agradecemos la atención.

La Alcaldía de esta Capital, recuerda á todos los mozos, cuyos padres ó en su defecto, ellos mismos residan en esta Ciudad, y que dentro del año actual cumplan los 21 años la obligación que tienen de comparecer ante el Negociado de Quintas de este Excmo. Ayuntamiento para pedir su inclusión en el alistamiento para el actual reemplazo del Ejército cuya inclusión la pueden solicitar todos los días hábiles hasta el 7 de Febrero próximo advirtiéndoles que de no hacerlo, serán declarados prófugos en el acto de clasificación.

Esta mañana han sido depositadas en nuestra Redacción dos llaves, que sin duda alguna, han sido extraviadas. Las entregaremos al que justifique ser su dueño.

En Monóvar donde tenía su habitual residencia y á la avanzada edad de 76 años, ha fallecido don Lorenzo Vidal Deltell, persona que gozaba de generales simpatías en la población.

Reciba su atribulada familia, y en especial el hijo del finado, nuestro querido amigo, D. José Vidal, nuestro más sentido pésame.

Casa de Socorro

Guardia para mañana.—Médicos: don José García Torremocha y D. Eduardo Mangada.

Practicante: D. Antonio Martínez.
Curaciones 14.

Ha fallecido en esta capital, la distinguida señora doña Camila Such Vives, viuda de don Pedro Beneyto.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Cocina Económica

En conmemoración de una fecha triste y sufragada por una persona piadosa, se repartirá mañana día 27 una gran comida extraordinaria compuesta de Estofado de carne con cebollas, patatas y habichuelas, vino y naranjas.

Un señor ha tenido la atención de remitirnos un vale de ocho bonos de la Cocina Económica, para que los distribuyamos entre personas necesitadas.

En nombre de los socorridos damos las gracias al donante.

El niño Francisco Bañó Hernández, se fugó del hogar paterno del Estrecho de San Ginés (Murci) y vino á visitar nuestra capital con intención de disfrutar las delicias de nuestro benigno clima; pero los de vigilancia se encontraron con él y lo condujeron á la inspección.

LA ROPA QUE VISTE

AL LA HUMANIDAD
HA SIDO COSIDA CON
MAQUINA

SINGER



LA SUPREMACIA DE LA MAQUINA SINGER

su vida sostenida y aumentada durante cuarenta años y en la actualidad pasan de

DOS MILLONES DE MAQUINAS SINGER

las que se fabrican y venden anualmente.

LA ÚLTIMA CREACIÓN EN MAQUINAS PARA COSER

SINGER "66"

REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONSTANTES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS MAQUINAS PARA COSER. REUNIENDO CUANTAS MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE

UTILIDAD PRÁCTICA



Establecimientos SINGER

en todas las ciudades del

..... mundo.



12, Meyer, 12.—Alicante

ría y en los demás artículos á precios suamente reducidos.
En retales hay un buen surtido á medida á su precio.
En esta casa se vende el tan acreditado corse C. P. la Sireze, el más cómodo, higiénico y más perfecto en su hechura. Si queréis comprar á económicamente, en esta casa encontraréis todos los géneros muy baratos.—LA ESTRELLA, Plaza de Castelar, 3 y 5.—Alicante.

INTERESANTE

El dueño del acreditado establecimiento de tejidos y esbata LA ESTRELLA, Plaza de Castelar, 3 y 5, gradecida á los señores que deban á su clientela, ha reanuevo, como há de temporario, hacer una rebaja de un 40 por 100 en los artículos de confección como son: trajes chicos para niños, pelizos, chalecos, nubes, abrigos para señora y caballero, y en paño.

Tarjetas de visita

donde una piqueta el 100 en adelante, se hacen en esta imprenta

Se venden

Naranjas y limoneros de plantel, Zaragoza, 2 bajo.

Se tiñen

y reforman sombreros de todas clases. Precios económicos.—Sanctos Médicos 8. Ramón Jover.

Liquidación

de calzado

A precios baratísimos, se vende Estantería, Caja de sándwich, incombustible y un gran cristal para escaparate. Plaza del Teatro, 7. Saperotia

Enfermos del estómago

desesperéis de obtener vuestra curación, sin usar antes los **ELICOS DE TRIBIGESTINA DEL DOCTOR AGUILÓ**, preparados con los fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y comprobados por reputadas facultades. Da venta, Farmacia del autor, Mayor 11, Alicante. Se remiten por correo certificado mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

Tarjetas de visita

Se hacen desde una piqueta en adelante al ciento, en esta imprenta.

Espectáculos

Salón Moderno

Sesiones de cinematógrafo desde las siete en adelante.

Preferencia, 15 céntimos; general, 5.

Teatro Nuevo

Grandes funciones de cinematógrafo desde las seis en adelante.

Preferencia, 15 céntimos; general, 5.

Imp. «El Percebe», Plaza de Castelar, 3

los peñascos, las paisadas y el dulce murmurar de las aves, que, regocijadas con la claridad de la noche y la apacibilidad del aire, se arrullaban en sus nidos ó nocturnas moradas.

Todos, hasta los insectos, susurraban debajo de la yerba.

Las estrellas centelleaban en el cielo y reverberaban en el hondo del mar, el cual reflejaba sus imágenes tremulantes.

Recorría Virginia con ojos distraídos todo el horizonte cuando avistó, á la entrada del puerto, una luz y una sombra que eran el faro y el casco del navio en que había de embarcarse para Europa, y que dispuesto, á hacerse á la vela se mantenían al ancla hasta que cesaran las calmas.

A vista de esto se le conmovieron las entrañas, y volvió la cabeza á otro lado, porque no la viera á herir Pablo.

La señora de La Tou, Margarita y yo, nos habíamos sentado á pocos pasos de

ellos, debajo de los bananos; y con el silencio de la noche, oímos tan claramente su conversación que desde entonces nunca la he olvidado.

«He oído, Virginia, comenzó Pablo, que te vas dentro de tres días; ¿no temes exponerte á los riesgos de la mar que tanto horror te causa?»

«Es forzoso, respondió él, que obedezca á mi madre, y cumpla con lo que le debo.»

«Pero ¿será posible que nos dejes, replicó Pablo, por una parienta á quien no has visto jamás?»

«¡Ay de mí!» exclamó Virginia, yo quería quedarme aquí toda mi vida, pero mi madre no lo ha tenido á bien. Por otra parte me ha dicho mi confesor que es voluntad de Dios el que yo parta y que la vida no es más que una continua prueba... ¡ah! ¡sin duda que es una prueba muy dolorosa!»

«Qué, repuso Pablo, ¿has tantas razones para partir, y ninguna para que-